

Cette « extractivisme » est principalement l'œuvre de firmes multinationales dont la puissance repose sur la course à la domination par la concentration et sur une organisation interne complexe, basée sur un système de filiarisation et de sous-traitance. Ces firmes sont devenues des opérateurs difficilement contrôlables car elles disposent de moyens juridiques importants pour s'affranchir des réglementations non seulement locales mais aussi internationales.

Face à la toute-puissance des multinationales, que peut-on faire ? Leurs salariés sont en situation de faiblesse pour réagir et les autorités politiques locales sont confrontées souvent au chantage à l'emploi. Quant à la société civile - ONG, organismes caritatifs religieux, organisations de consommateurs – si elle exerce parfois son devoir d'alerte voire des actions de boycott, l'impact n'est pas souvent à la hauteur des enjeux.

Aussi, la France a promulgué en 2017 une loi relative au devoir de vigilance, obligeant les grandes entreprises françaises à mettre en œuvre des mesures d'identification des risques et de prévention des atteintes aux droits humains, à la santé et à la sécurité de personnes, et à l'environnement. Et cette loi a été à l'origine d'une Directive Européenne adoptée en avril 2024 qui en reprend les modalités.

S'appuyant sur cette directive, le CCFD-Terre Solidaire a décidé de se mobiliser et d'interpeller, via une pétition nationale, les pouvoirs publics afin qu'ils fassent preuve de vigilance et de diligence pour mettre un terme aux pratiques destructrices des multinationales, tant sur le plan humain qu'environnemental.

Odile et Claude Desplanches

### NOS PEINES

Obsèques :

Antoinette MAUGER (11/3), Philippe IMBERT (18/03).



# Chrétiens aux Blagis

Paroisse SAINT STANISLAS des BLAGIS  
104 Avenue Gabriel Péri  
92260 FONTENAY AUX ROSES

☎ 01 41 87 09 00

e-mail : [stanislasblagis@yahoo.fr](mailto:stanislasblagis@yahoo.fr)

Site : <http://stanislas-blagis-catholique.fr>



N° 4 - Avril 2025

« M'aimes-tu ? »

Il y a quelques semaines, chacun démarrait le temps du Carême avec quelques cendres sur le front, signalant son intention (plus ou moins ferme) de convertir son existence. Le jeûne, la prière, la charité étaient les moyens suggérés pour purifier son cœur.

### **Devenir un disciple**

En nous unissant au Seigneur, chacun et chacune se transforme en disciple. Ce mot implique le rapport d'un élève à un maître. C'est donc un apprentissage progressif de la vie chrétienne que nous entreprenons, à l'école du Christ. Pas à pas.

### **Jésus nous dérouté parfois**

Mais en ce Carême, Jésus a pu souvent dérouter ses disciples. Plusieurs passages des évangiles montrent des disciples déconcertés par les initiatives apparemment insensées de Jésus. Un seul exemple : celui de monter vers Jérusalem, malgré les risques réels encourus. Pierre s'oppose frontalement à Jésus concernant ce projet et l'enjoint de se protéger. Mais Jésus le recadre fermement.

Pierre n'arrive pas à comprendre (il le fera après la résurrection) que Jésus n'est pas venu dans le monde pour sauver sa vie, mais pour la donner, par amour, « jusqu'au bout ». Ce n'est que plus tard que Pierre reconnaîtra son erreur. Cette humilité le placera dans l'église avec une autorité réelle, celle qui résulte des leçons apprises dans la douleur.

### **La seule question qui compte**

Chacun d'entre nous, durant ce Carême, en route vers Pâques, avons peut-être parfois douté d'être à la hauteur. Avons-nous fui parfois les engagements fermes que nous avons pris au départ du Carême, comme les disciples ont fui Jésus à l'heure de son arrestation ? Avons-nous été tentés de trahir notre amour du Seigneur pour une raison ou une autre ? À l'heure fatidique de la Semaine Sainte, avec les disciples, nous nous sentons fragiles, apeurés, pêcheurs. Mais avec Pierre, lui-même « *un trésor dans un vase d'argile* » (2 Corinthiens 4, 7), nous entendrons les mots de Jésus à Pierre après la Résurrection : « *M'aimes-tu ?* » (Jean 21, 15-17). C'est peut-être la seule question à laquelle le disciple doit répondre, son examen final. Une miséricorde vécue non plus tel un disciple avec son maître, mais désormais tels deux amis. « *Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître* » (Jean 15, 15).

Ainsi, au seuil de la Semaine Sainte, à chacune et à chacun de répondre à la question que pose Jésus : « *M'aimes-tu ?* ».

**Très riche Semaine Sainte à tous et Joyeuses Pâques !**

P. Michel Protain

### **Aumônerie pour les collégiens et lycéens aux Blagis !**

Un groupe de 11 jeunes collégiens et lycéens de la paroisse s'est créé en novembre 2024 avec l'appui du diocèse.

Il s'agit du groupe **J S S** (les Jeunes de **S**aint **S**tan).

Après le catéchisme, il existe maintenant une proposition sur place pour ceux qui veulent continuer à découvrir la Foi, vivre en chrétien et rencontrer d'autres jeunes.

Nous alternons des rencontres sur des thèmes choisis par les jeunes, des sorties, des temps de prière, la proposition de sacrements, des projets pour les plus pauvres, des ciné-débats.

Tout cela se fait dans une ambiance conviviale et fraternelle. Les collégiens et les lycéens ont des temps en commun mais aussi des temps séparés afin de respecter les questions et l'évolution de chacun.

Des baptêmes et des confirmations se préparent pour cette année et l'an prochain.

N'hésite pas à rejoindre le groupe !

Pour cela s'adresser au père Michel à la sortie des messes.

Béatrice Brun et père Michel Protain

### **Retour sur la conférence organisée par le CCFD – Terre Solidaire**

Samedi 15 mars 2025, l'équipe locale de Bagnex du CCFD-Terre Solidaire avait invité Olivier PETITJEAN, journaliste, cofondateur de l'Observatoire des Multinationales, pour débattre de l'accaparement des ressources naturelles par les multinationales.

Après l'accaparement des terres pour accroître les ressources agricoles, nous assistons concomitamment à un accroissement de l'exploitation des ressources minières et énergétiques par des grandes firmes multinationales dont l'activité échappe de plus en plus aux autorités publiques de contrôle et de régulation.

Les besoins en énergie (pétrole, charbon, gaz) du monde industrialisé ont participé à la création et au développement de firmes trans-nationales opérant sur tous les continents. L'extraction à grande échelle des ressources naturelles a entraîné des ravages au niveau de la santé des populations environnantes et a généré des niveaux dramatiques de pollution environnementale.

Malheureusement, la transition énergétique, qui vise à sortir des énergies fossiles, ne fait qu'amplifier ces phénomènes de dégradation car elle repose sur des technologies avides en métaux critiques, comme le lithium et le cobalt pour les batteries des voitures électriques et les terres dites « rares » nécessaires à l'élaboration des éoliennes.

## Agenda Avril 2025

**Lundi 7 avril** : réunion de l'EAP

**Vendredi 11 avril à 19h00 : Chemin de Croix**  
**19h00** : réunion de la Fraternité Spiritaine

**Mardi 15 avril à 18h00**, à la cathédrale de Nanterre : **Messe Chrismale**

**Jeudi 17 avril à 19h30 : Jeudi Saint**, messe de la Cène, lavement des pieds  
*(Pas de messe à 12h00)*

**Vendredi 18 avril : Vendredi Saint,**  
à **15h00** : Chemin de Croix  
à **19h30** : Célébration de la Passion.  
*(Pas de messe à 12h00)*

*Samedi 19 avril : il n'y aura pas de permanence à l'accueil*

**Samedi 19 avril à 21h00 : Veillée Pascale**

**Dimanche 20 avril à 10h30 : Pâques, Messe de la Résurrection**  
*Pas de messe à 18h30.*

**Jeudi 24 avril à 18h00** : réunion du Groupe Biblique

**Samedi 3 mai à 10h45** : Eveil à la Foi



## Agenda Avril 2025

**Lundi 7 avril** : réunion de l'EAP

**Vendredi 11 avril à 19h00 : Chemin de Croix**  
**19h00** : réunion de la Fraternité Spiritaine

**Mardi 15 avril à 18h00**, à la cathédrale de Nanterre : **Messe Chrismale**

**Jeudi 17 avril à 19h30 : Jeudi Saint**, messe de la Cène, lavement des pieds  
*(Pas de messe à 12h00)*

**Vendredi 18 avril : Vendredi Saint,**  
à **15h00** : Chemin de Croix  
à **19h30** : Célébration de la Passion.  
*(Pas de messe à 12h00)*

*Samedi 19 avril : il n'y aura pas de permanence à l'accueil*

**Samedi 19 avril à 21h00 : Veillée Pascale**

**Dimanche 20 avril à 10h30 : Pâques, Messe de la Résurrection**  
*Pas de messe à 18h30.*

**Jeudi 24 avril à 18h00** : réunion du Groupe Biblique

**Samedi 3 mai à 10h45** : Eveil à la Foi

